

LÉGENDE D'IMAM AFTAH

Imâm Aftah était le troisième des sept fils d'Imâm Haçan 'Askéri. Ses frères se nommaient Ahmed, Zeyn el-'Abîdîn, 'Ali Akbar, 'Ali Anver, 'Ali Asghar, Kâcim¹. Un jour les sept frères virent en songe le prophète qui leur ordonna de partir pour la guerre sainte. Ils avertirent de leur mission tous les Musulmans du Khoraçân au Yémen et allèrent faire à Médine une retraite de quarante jours. Quand ils rentrèrent à Médain, toute la population du Mâverânnahar se réunit en armes pour suivre les Imâms à la guerre sainte. Les Imâms choisirent seulement 110 hommes de la famille de 'Ali et renvoyèrent le reste. L'un des sept, Aftah, avait quatre fils Nasr ed-dîn, Moueyn ed-dîn, Kaouâm ed-dîn et Zeher ed-dîn, qui voulurent accompagner leur père; mais celui-ci leur ordonna de rester pour s'occuper des affaires de la famille en son absence. Il avait aussi sept filles qui demandèrent également à le suivre, et le prophète lui donna l'ordre de céder à leur désir et de les emmener. Les Imâms partirent pour Médain dans la direction de l'est. Ils passèrent par Ispahân, dont ils convertirent à coup de sabre la population au *sunnisme*, par Hérat, Mechhed, le Khârezm, Balkh. Après avoir conquis plusieurs villes, ils arrivèrent à Boukhâra, puis se rendirent successivement à Chahrisebz, Samarkand, Kho~~k~~and, Marghélân et Namangân. Toutes ces villes furent converties par eux à l'islamisme. Ils pénétrèrent dans le Karatégîn, où ils eurent à soutenir une lutte acharnée. Quelques indigènes s'échappèrent à travers les montagnes et portèrent à Kâchgar la nouvelle de l'arrivée des Imâms. La population de Kâchgar fit savoir aux Imâms que, s'ils pouvaient guérir ses malades et passer la rivière à pied sec, elle se convertirait à l'islamisme. Les Imams répondirent qu'avec l'aide de Dieu ils feraient ce qu'on leur demandait. Un certain nombre de malades et d'estropiés se présentèrent à lui en compagnie d'une

1. Ce Kâcim est considéré dans le teskéreh des Quatre Imâms comme le père d'Imâm Aftah et de ses frères. On dit que lui aussi a fait une expédition en Kâchgarie, mais qu'il a toujours été impossible d'en retrouver les traces! A tout hasard on a placé son tombeau non loin de celui d'Imâm 'Acim; mais comme on n'était pas sûr de son affaire on n'a point fait les frais d'une mosquée et d'une mēdressé; on s'est contenté de quelques queues de cheval.